

AÑO NUEVO EN PALESTINA



Es mi primer Año Nuevo en Tierra Santa, y probablemente será el único. No tiene nada de particular la celebración del Año Viejo - Año Nuevo en Ein-Karem, un pueblecito entre montañas, a 7 kms. del centro de Jerusalén, donde resido y desde donde saludo a los lectores de SAP.

Hoy la gran ciudad la ha convertido en barrio suyo, pero Ein-Karem conserva su tranquilidad campestre y su plácida soledad de aldea. Esperamos que la gran ciudad, que desde lo alto de la colina la amenaza, no llegue a absorberla en su propia política y dinámica urbanística.

...Sin embargo, sí tiene algo especial nuestra celebración, comparándola con las fiestas de Navidad de nuestra tierra. Aquí destaca su soledad. Los judíos ce-

lebraron su fiesta del Año Nuevo allá por mediados de septiembre. Ellos están viviendo en el año 5.749 de la Creación; nosotros hemos entrado en el año 1989 de la Era Cristiana.

En Ein-Karem, —lugar de la visita de la Virgen María a su prima Isabel— hoy es un día normal de trabajo, aunque sea domingo. Su "Shabat" —el sábado— ha terminado cuando los cristianos nos preparábamos a la celebración de la Nochevieja. La comunidad cris-



Una paz que no llega

tiana ha celebrado el fin de año con vísperas cantadas y el Te Deum, en total intimidad...

Con todo, no pasa del todo desapercibida la fiesta cristiana. He visto que han llegado a casa algunas postales de felicitación, remitidas por entidades judías. Precisamente el día de Nochevieja —reposo sabático para los judíos, este año— se acercó a nuestra iglesia una muchacha judía preguntando si teníamos misa de medianoche, como en la noche de Navidad. A propósito, en aquella misa junto a los devotos cristianos eran tantos o más los "espectadores" judíos. Cuando a la muchacha judía se le explicó que no habría celebración de medianoche, la conversación siguió sobre el sentido de la fiesta del primero de Año.

Al indicarle el fraile que atendía al santuario que, entre otras cosas, recordábamos este día la circuncisión de Jesús, la sorpresa de la joven fue enorme. "Pero es

que Jesús no era cristiano?" preguntó.

Que Jesús fuese "cristiano" o no... bueno, era **Cristo**, el Mesías, el Hijo de Dios para los cristianos. Y su nacimiento en Belén, a unos 10 kms. de aquí, fue acompañado del mensaje de paz. El día primero de enero, Año Nuevo para los cristianos, más que la circuncisión de Jesús el judío, los cristianos celebramos el mensaje de paz que nos trajo Jesús, el Señor. Es el día de la Paz.

Sin embargo, qué contradicción!

En la noche de Navidad, la ciudad de Belén estuvo invadida y tomada por soldados del ejército de Israel. Fue un "día de luto" para los palestinos, por todos los muertos desde que empezó la "intifada" o la revuelta, hace un año. Hubo huelga general en Belén. También allí impresionaba la soledad de los grupos cristianos que, acompañados sólo del Patriarca y los frailes de la Custodia, asistían a la liturgia de la Basilica.

Hoy, día de la Paz, la prensa informa sobre seis palestinos más muertos por el ejército israelí. Son ya 31 en un sólo mes, 300 en lo que va de año.

Con todo, a pesar del fracaso histórico de Navidad, en la propia tierra de Jesús, los cristianos seguiremos anunciando su mensaje y rezando idéntica oración: "Paz en la tierra a los hombres que ama el Señor".

P. CORTABERRIA
(Desde Ein-Karem)